
Отчеты и выборы
в партийны х органах

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

В партийных организаци
ях нашего района начались 
отчетно-выборные собра
ния. Они прошли в парт
организациях автохозяй
ства, хлебозавода, М она
ковского колхоза, районно
го управления сельского 
хозяйства. Проходят в це- 
х?х судостроительного за
вода. На собраниях подво
дятся итоги работы, опре
деляется деятельность ком
мунистов на предстоящий 
период.

Отчеты и выборы в пар
тийных организациях в те
кущем году имеют некото
рую особенность. Они про
ходят в преддверии знаме
нательной даты — 50-летия 
Великого Октября. Поэто
му коммунисты со всей 
принципиальностью ана
лизируют свою деятель
ность по мобилизации кол
лективов на успешное вы
полнение принятых юби
лейных обязательств.

Практика показала, что 
отчетно-выборные собра
ния проходят на высоком 
идейном уровне там, где к 
ним тщательно готовятся. 
От того, насколько хорошо 
сделан отчетный доклад, 
правильно дан анализ ра
боты партийной организа
ции, отмечены ее положи
тельные стороны и недос
татки, настолько успешнее, 
активнее пройдут такие со
брания. По-деловому, на
пример, обсуждали отчет
ный доклад коммунисты 
одного из крупнейших 
цехов СК-3 з а в о д а  
«Ока». В прениях вы
ступило здесь 7 человек. 
Были высказаны критичес
кие замечания, внесены де
ловые предложения. О рга
низованно прошли отчетно- 
выборные собрания в цехах 
СК-2, достроечно-маляр
ном,

Совершенно по-другому 
отнеслось к подготовке от
четно-выборного собрания 
партбюро партийной орга
низации .Монаковского кол
хоза. До последнего дня 
здесь многие коммунисты 
о нем даже не знали. Не 
случайно, что в назначен

ный день оно не состоя
лось и было перенесено на 
другое число.

Но и на этот раз оно 
проходило п()и низкой явке 
коммунистов. Доклад сек
ретарь партийной органи
зации М. С. Вилков сделал 
неглубокий, он обошел мно
гие важные стороны внут
рипартийной жизни. В ре
зультате и выступающих в 
прениях было мало. Сло
вом, откровенного, делово
го разговора на собрании 
не получилось.

Готовясь к отчетно-вы- 
борным партийным собра
ниям, необходимо учиты
вать недостатки в проведе
нии их в прошлые годы,ког
да в ряде парторганизаций 
собрания начинались с опо
зданием, проходили при 
низкой явке и малой ак
тивности коммунистов. Все 
это говорит о слабой подго
товке и безответственности 
к важнейшей кампании со 
стороны отдельных секре
тарей парторганизаций.

Как указывалось на XXIII 
с’езде КПСС, первичные 
парторганизации играют 
решающую роль в деле 
претворения в жизнь поли
тики партии, в укреплении 
связи коммунистов с широ
кими массами. Поэтому по
вышение боеспособности 
партийных организаций не
посредственно связано со 
все большим возрастани
ем руководящей и направ
ляющей роли партии в ком
мунистическом строитель
стве. В связи с этим каж 
дое отчетно-выборное со
брание должно быть про
никнуто сознанием высо
кой ответственности за де
ла своего коллектива.

На собраниях во всех 
партийных организациях 
большое место должны за 
нять вопросы идеологичес
кой работы, воспитания 
трудящихся в духе высокой 
сознательности, идейнос
ти, патриотизма. Отчеты и 
выборы должны еще боль
ше активизировать работу 
парторганизаций, поднять 
их авторитет и влияние 
среди своих коллективов.
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Н А  П О Л Я Х  Р А Й О Н А

Земледельцы 
- горожанам

Успешнее всех в районе 
выполняет план-заказ по
требителей по продаже кар
тофеля Монаковский кол
хоз. На 15 сентября сель
хозартель отгрузила им 247 
тонн клубней, что составля
ет 88,2 процента планового 
задания. Более половины 
запланированного продали 
картофелеводы Ефанов
ского колхоза. Свыше ста 
тонн на счету совхоза «Ку
лебакский».

Однако многие хозяйства 
до последнего времени не 
приступили к реализации 
«второго хлеба». Это ка
сается, в первую очередь, 
Коробковского, Поздня
ковского, Ефремовского, Б- 
Окуловского, Сонинского, 
Новошинского колхозов. А 
возможности у них есть. Их 
надо использовать.

Только для заготконторы 
нужно поставить еще тыся
чу тонн картофеля. Значит, 
нужно спешить с его от
грузкой.

А. НОВИКОВА, 
экономист заготконторы.

Л. ТОЛКАЧЕВА,
экономист районной ин

спектуры госстатистики.

Семинар пропагандистов
18-19 сентября состоял

ся семинар пропагандис
тов сети партийной и ком
сомольской учебы.

Участники семинара в 
первый день прослушали 
лекцию о международ
ном положении СССР. С 
лекцией выступил -лектор 
обкома КПСС тов. Печни
ков К. В.

С докладом «Роль пропа
гандистов в решений хозяй
ственных задач юбилейно
го года» выступил первый 
секретарь райкома КПСС 
тов. Ермаков В. В.

Зав. партийным кабине
том РК КПСС тов. Наумов 
П. Ф . рассказал о задачах 
пропагандистов в новом

учебном году. На семинаре 
лучшим прс>пагандистам 
района были вручены от 
РК КПСС Почетные гра
моты и библиотечки лите
ратуры.

Второй день семинара 
начался лекцией первого 
секретаря РК КПСС тов. 
Ермакова В. В. на тему: 
«Полное собрание сочине
ний В. И. Ленина и его 
значение для изучения

Экономическая конференция
15 сентября во Дворце к у л ь 

т у р ы  им. В. И, Ленина состоя
лась экономическая конферен
ция. Ее участники— руководите
ли хозяйств, зоотехники, агро
номы. механики ветработники, 
экономисты, бухгалтеры — про
слушали доклады-лекции на-

те-марксистско-ленинскои 
ории».

Д алее семинар продол
жал работу по секциям. 
Участники семинара озна
комились с методикой пер
вых занятий, прослушали 
ряд лекций по темам. Про
пагандисты получили уста
новку для начала учебного 
года в сети партийного и 
комсомольского просве
щения.

По -  Х О З Я Й С К И
Как и у всех тружеников 

села, много дел в эти дни 
t у земледельцев Ефановско

го колхоза. С ними они 
справляются успешно. Ус
коренно ведя уборку карто
феля, они одновременно за
нимаются под’емом зяби. 
Осенняя пахота произве
дена на площади около 400 
гектаров, что превышает 75 
процентов планового зада
ния. ♦

Также по-хозяйски забо

тятся о будущем урожае 
механизаторы Ефремов
ского колхоза. Здесь почва 
вспахана более чем на по
ловине отведенной площа
ди.

По темпам взмета зяби в 
числе передовых идут еще 
мамлейцы и румасовцы. У 
первых насчитывается до 
трех гектаров вспаханной 
земли, у вторых эта работа 
в стадии завершения.

Н СЕРГЕЕВ.

Мамлейцы впереди
Правильно понимают, по

ставленную перед собой за
дачу земледельцы Мамлей- 
ского колхоза. Они прила
гают максимум старания, 
чтобы в погожие дни у б р а ть  
выращенный урожай карто
феля. Их забота дает хоро
шие результаты.

По темпам уборочных ра
бот сельхозартель идет

впереди всех в районе. 
«Второй хлеб» здесь снят с 
площади свыше восьмиде
сяти гектаров. Остается ме
нее двадцати процентов. 
Механизаторы и полеводы 
ведут повторную перепаш
ку. Они поставили перед со
бой цель — до минимума 
свести потери клубней

В. БЕЛЬКОВ.

Идет
сверхплановый

картофель
Напряжении сентябрь

ские будни у земледельцев 
Монаковского колхоза. У 
них сейчас главная забота 
—уборка картофеля. Под 
этой культурой занята 
большая площадь — 240 
гектаров. Средняя уро
жайность превышает 100 
центнеров.

Засыпая семенной мате
риал, сельхозартель про
дает «второй хлеб» госу
дарству. План-заказ уже 
перевыполнен. На 18 сен
тября отгружено на Мона
ковский картофелетеро
чный завод 300 тонн клуб
ней вместе^ 280, как намеча
лось по заданию. Продажа 
картофеля -продолжается.

А. ЛАЗАРЕВ, 
бухгалтер Монаковского 

колхоза.

чальника районного управления 
сельского хозяйства С И. Тяги- 
на «О мерах по улучшению эко
номической работы сельскохо
зяйственных предприятий рай
она». старшего экономиста рай
онного управления сельского 
хозяйства В. В. Рябова «Внут
рихозяйственный расчет в сель

скохозяйственном производ
стве».

R перерывах между пленар
ными заседаниями проходили 
секционные занятия. На кон
ференции были разработаны и 
утверждены рекомендации по 
внутрихозяйственному расче
ту. премиальной системе оплаты 
труда в каждой отрасли.

Вот у ж е  н еск о л ь к о  л е т  
в  заво д ск о й  м ед сан ч асти  
су д о стр о и тел ей  рабо та
ет  к л и н и ч еск и м  л аб о 
р ан то м  А л ек сан д р »  М и 
х а й л о в н а  С ам ецкая- 
Ч у т к а я , о т зы в ч и в ая , д у 
ш ев н а я —  тако в о  м н ен и е 
всех, кто  п р и х о д и т  в  л а 
бораторию  д л я  сдачи  
ан ал и зо в .

О бъ екти в  ф о то а п п а 
рата- з а п е ч а т л е л  то т  м о 
м ент, ко гд а  А л ексан д р а  
М и х ай л о вн а  р а с с м ат 
р и в а л а  в м и к р о ско п  п о 
сту п и в ш и е  в л а б о р ато 
рию  ан ал и зы .

Фото А. КОНЕНКОВА
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V С П Л О Ч Е Н Н О  И Д Р У Ж Н О
Дружный и сплоченный коллектив щипальщиц 

слюды смены мастера Татьяны Степановны Короле
вой из месяца в месяц выполняет производственные за
дания с высоким качеством выпускаемой продукции 

— В смене экономно расходуют сырье, трудятся вы
сокопроизводительно,— рассказывает начальник цеха 
слюды завода стройматериалов №  7 Анатолий Георги- 
евич Мурахтанов.

Особенно заметен деловой настрой в см ен е нака
нуне юбилея Родины, до которого осталось 46 дней 

Примечательно и то, что здесь помогают друг другу- 
«Ни одного отстающего рядом!»—таков девиз это

го коллектива
Наш внештатный фотокорреспондент А- Демин сфото
графировал смену мастера Т С. Королевой за не
сколько минут до начала работы- Через десять минут 
ловкие и умелые руки щипальщиц начнут производить 
продукцию одного из дней второго года пятилетки-

ЕЁ УВАЖ АЮ Т ОДНОСЕЛЬЧАНЕ РА ССКАЗЫ  
О КОММУНИСТАХ

Хорошо погожим осен
ним утром на селе. Ядре
ный воздух .бодрит, подни
мает настроение. Как на
рядные невесты, стоят бере
зы, тронутые первой позо
лотой, гнутся к земле под 
тяжестью плодов сучья яб
лонь.

Не впервой наблюдать 
это Екатерине Кузьминичне 
Мичуриной. Казалось бы, 
все должно примелькаться. 
Но нет, каждый раз по до
роге на свиноферму она лю
буется красотой родной 
природы. Потому так и до
рога Екатерине Кузьминич
не деревня Анцифрово, где 
многие годы проработала 
ряддвой колхозницей, воз
главляла здесь полеводче
скую бригаду. Но случи
лось так,' что пошатнулись 
дела в животноводстве.

— Придется поработать, 
Екатерина Кузьминична, на 
свиноферме, — предложили 
ей в правлении колхоза,— 
Знаем тебя как трудолюби
вую, не подведешь.

И действительно. С ма
лых лет Мичурина научи
лась просыпаться на заре, 
когда в смутную синеву не
ба взлетает первый истос
ковавшийся по рассвету 
жаворонок. Вот и сейчас. 
Улицы в глухой тишине,

а Кузьминична, как. многие 
зовут ее в колхозе, уже на 
ногах. Время ответствен
ное. В юбилейном году 
колхозники приняли высо
кое обязательство по про
даже государству мяса. 
Для откорма свиней нали
цо все условия: мелкий кар
тофель, отходы зерновых и 
овощных культур. Не ж а 
лей труда, и будет дешевое 
мясо.

—Беспокойная долж
ность у тебя, Кузьминична,
— часто замечают Мичури
ной знакомые.

— А я и не привыкла к 
спокойствию-то. Всю жизнь 
вот так,—шутит Екатерина 
Кузьминична.

Пятый год работает сви
наркой в Анцифровской 
бригаде Поздняковского 
колхоза Е. К. Мичурина. 
Пользуется она среди од
носельчан большим авто
ритетом и уважением. Теп
ло отзывается о женщине 
и секретарь парторганиза
ции сельхозартели Д. И. 
П н ч у ж к и н .
—Беспокойное сердце, доб
рейшая душа и добросо
вестный . работник, — гово
рит он.

И не случайно. В социа
листическом соревнова
нии Екатерина Кузьминич-

п о Ш Ш ш н б
Колхозный скульптор

Агроном, зоотехник, инженер... 
Профессии, давно привычные в 
любом колхозе. А в Троицкой 
сельхозартели имени XIX парт - 
с’езда Чечено-Ингушской АССР 
появился и скульптор.

... Евгений Петрович Шатиров 
до недавних пор работал в го
родском художественном фонде. 
Человек он немолодой. но 
страсть резцу и кисти сохра
нил с юных лет. Троицкие кол
хозники. благоустраивая стани
цу. полевые станы и фермы, не 
паз обращались к ваятелю с 
различными заказами. А однаж
ды пригласили его на несколь
ко дней к себе погостить. Впро
чем. не без тайного умысла: 
может, п насовсем останется.
I Расчет оправдался. Пожив в 

станице, ежедневно встречаясь с 
героями полей и ферм, гость из 
города был буквально ошелом

лен уимои интересных тем, 
творческих идей, подсказанных 
самой жизнью. Шатиров подал 
заявление с про&ьбой принять 
его в члены артели. Приняли 

Сейчас на Фермах можно уви
деть живописные портреты пе
редовых доярок. Шатиров писал 
их с натуры. Теперь он задумал 
создать серию скульптурных 
портретов колхозных ветеранов, 
удостоенных звания «Почетный 
колхозник». Одновременно
Шатиров принялся за эскизы 
к монументальной г р у п п о в о й  
скульптуре «Слава т р у д у »,  к о т о 
р у ю  решено установить на ста
ничной площади, перед Домом 
культуры. Есть и еще задумка: 
организовать для детей колхоз
ников кружок по рисованию и 
лепке. Словом, дел у колхозного 
скульптора— только успевай!

(Корр. ТАСС)

на из года в год идет впе
реди других. Но ‘ особенно 
высоких показателей до
билась она в юбилейном го1 
ду. По плану Мичурина 
должна откормить 100 го
лов свиней общим весом в 
девять тонн, или в 90 кило
граммов каждая. На 1 сен
тября. ею откормлено и 
продано государству 70 го
лов общим весом в семь 
тонн 145 килограммов, или 
по 102 килограмма каж 
дой головы. Д ля того, что
бы выполнить обязательст
во, Екатерине Кузьминичне 
осталось продать 30 голов. 
На откорме в настоящее 
время стрит 43 головы ве
сом в четыре тонны 118 ки
лограммов, которые будут 
проданы государству в сен
тябре и октябре.

Но Екатерина Кузьми
нична не только животно

вод, а и коммунист с семи
летним стажем, депутат 
сельского Совета. Она счи
тает своей обязанностью бе
седовать с работниками 
ферм обо всем, что интере
сует и волнует их. Часто 
можно встретить ее среди 
подруг по работе с газетой 
в руках. Но лучшей агита
цией считает личный при
мер.

—За животными нужен 
прежде всего уход, —часто 
напоминает Мичурина
вновь пришедшим свинар
кам.—  Если хотите знать, 
требуется любовь к ним.

На свиноводческой фер
ме в Анцифрове разрабо
тан твердый распорядок 
дня, составлен рацион для 
каждой группы свиней от
кормочников. Екатерина 
Кузьминична строго выпол
няет то и другое.

...Окончен рабочий день. 
Все разошлись по домам. 
Осенний вечер опустился 
на деревенские улицы. 
Один за другим погружа
ются во тьму дома, но еще 
долго_ горит свет в окне 
Мичуриных. Домашних за 
бот много. У Екатерины 
Кузьминичны пять чело
век детей. Правда, двое 
старших работают, а дру
гие еще учатся. Да к тому 
же и муж почти прикован к 
койке: он инвалид Отечест
венной войны второй груп
пы. Всех надо накормить. 
А общественная работа? 
Ведь для того, чтобы бесе
довать с людьми, надомно
го знать сам.ой. Вот, и са
дится Кузьминична после 
всего за чтение газет. Без 
этого никак нельзя.

И. ЕВДОКИМОВ.

СПЕЦИАЛИСТЫ
ОБМЕНИВАЮТСЯ

ОПЫТОМ Удобрения плюс
Нас, специалистов, назы

вают технологами сельскохо
зяйственного производства. 
Требования, которые к нам 
пред’являют, сводятся к тому, 
чтобы мы боролись за макси
мальное получение продукции 
в своей отрасли.

В чем я вижу источник уро
жая? Какие основные факто
ры влияют на него? Ответ на 
такие вопросы может быть 
один: удобрения плюс культу
ра земледелия. Я могу под
твердить ее на примере наше
го Угольновского колхоза.

Земельная площадь в сель
хозартели небольшая — 260 
гектаров- На них возделываем 
по четырехпольному севообо
роту озимые, яровые, карто
фель, силосные смеси, овощи. 
Все они дают устойчивые уро
жаи, которые бывают тем вы
ше, чем богаче удобрена и 
лучше обработана почва.

Д ля сравнения возьму два 
года —  прошлый и'нынешний. 
Чем они характерны? В пер
вую очередь увеличением сбо
ра зерна. Остановлюсь снача
ла на озимых, занимающих 
около 90 гектаров. В 1966 го
ду ржи собрали по 13,7 цент
нера, пшеницы —по 19,2, а в

юбилейном соответственно 
по 16 и 22. Рост, как видим, 
немалый. Достигнут он благо
даря органики и минеральных 
удобрений. Последними посе
вы названных культур под
кармливали дважды; осенью 
сульфат аммонием и хлорис
тым калием, а на отдельных 
участках — мочевиной, весной 
—аммиачной селитрой и супер 
фосфатом. Доза в обоих агро
приемах составляла полтора 
центнера на гектар.Такой рас
чет обусловлен специальной 
картограммой.

А в первом году пятилетки 
хлеба получали лишь одно
разовую подкормку. Вполне 
понятно, что от нее имелся 
меньший эффект для стабиль
ной урожайности.

То же самое и с яровыми. 
Их развитие также стимули
ровалось мочевиной, сульфат 
аммонием, суперфосфатом. 
Пшеницы на круг вышло по 
семнадцать центнеров с каж 
дого из сорока девяти гекта
ров, овса—по двадцать пять, 
на 4,7 и 5,8 центнера больше 
прошлогоднего. В пять раз 
окупил семена горох.

Надо прямо сказать, резуль
таты были бы выше, если бы

пополнился увал удобрений. 
На пахотную землю весенне
го сева мы вносили 3128 тонн 
компостированного навоза. 
Конечно, такое количество ор
ганики нас не удовлетворяет. 
Но мы сделали все возможное. 
А вот управление сельского 
хозяйства, нам, как ни стран
но, плохо помогает в этом де
ле. Действительно, разве мож
но мириться с тем положени
ем, что из трех тысяч тонн за
планированного торфа хозяй
ству вывезли всего лишь че
тыреста. Спрашивается, каким 
же образом можно накапли
вать компосты? Кстати, мы 
вправе пред’явить аналогич
ные претензии и сейчас. Четы
ре тысячи тонн торфа по раз
нарядке должны поставить 
колхозу в текущем году, а по
ка что ничего не поступает. 
А ведь подстилочный матери
ал потребуется сразу же по
сле перевода скота на стойло
вое содержание. Д а и теперь 
в нем испытывается нужда. 
Надеемся, что управление 
сельского хозяйства изменит 
отношение к нашей сельхозар
тели.

Угольновские земледельцы 
всегда в поиске, критически 
подходят к своей работе, из-
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КАЗАХСКАЯ ССР. Семяочис- 
тительные линии фирмы «Пет- 
кус» (ГДР) широко известны 
работникам сельского хозяйст
ва. Экспериментальный завод, 
созданный этой фирмой, являет
ся уникальным. предназначен 
для крупных зерновых хозяйств. 
Новый гигант представляет со
бой комплекс зерноочиститель
ных машин, транспортных уст
ройств. электротехнического и 

оборуяова-лспомогательного 
ния.

Пля осуществления центра
лизованного и дистанционного 
Управления электродвигателя
ми машин смонтирован пульт 
управления, благодаря которому 
оператор мощет следить за хо
дом работы всего семяочисти- 
тельного завода. Подобный за
вод-гигант фирмы «Петкус», 
смонтированный в содпужест- 
ве с немецкими друзьями из 
ГПР в Казахстане, является 
первенпем как в Советском Со
юзе. таг; и в Европ*».

На снимке: друзья нз ГДР 
Вальтер Скипицкий и Эгон Гор
на ф на монтаже сплосол актив
ной вентиляции для дошяма 
зепна.
Фото И, НАРЫПЩОВА

Фотохроника ТАСС.

ЗИМА — ( УРОВЫЙ КОНТРОЛЕР
Большое и сложное хо

зяйство на судостроитель
ном заводе. Промышлен
ные здания и сооружения, 
станки и сложное ценное 
оборудование требуют к се
бе самого пристального 
внимания и .ухода, своевре
менной подготовки для ра
боты в зимних условиях.

Вот как обстоит дело с 
подготовкой оборудования 
и здания основного корпу
са кузнечно-прессового це
ха.

Капитально отремонти
рованы и подготовлены к 
эксплуатации пресса и мо
лоты, планово-предупре
дительный ремонт согдагсно 
графику на первое сентяб
ря выполнен.

Но главный корпус, где 
расположен кузнечный уча
сток. требует текущего ре
монта. Здесь необходимо 
произвести замену карниза 
(он отошел и образовалась 
солидная трещина), необ
ходимо перебрать и также

Цех силикатного произ
водства завода строймате
риалов №7 в августе не 
справился с планом по вы
пуску кирпича, недодав 
стройкам большое количе
ство ценного строительно
го материала. Причина от
ставания в прошедшем «ме
сяце по выпуску кирпича, 
как показывает анализ, з а 
ключалась в неудовлетво
рительной деятельности 
службы главного механика, 
неритмичной работе прес
сов и оборудования.

Партийная организация, 
руководство завода приня
ли конкретные меры для

заменить мягкую кровлю.
Указанный фронт работ 

должна произвести ремонт
но-строительная группа за 
вода (начальник А. Е. Фур
сов). Полтора месяца на
зад ремонтниками подана 
заявка, но ничего пока не 
сделано.

Кузнечный участок не 
отеплен, и малейший сквоз- 

-няк может привести к про
студным заболеваниям ра-_ 
бочих. А сквозняк неизбе
жен, если не будут постав
лены внутренние ворота в 
западной части участка.

Еще в июле цех отпра
вил чертежи и заявку на 
изготовление ворот в дост
роечно-малярный цех. На 
исходе третий месяц, а за 
каз не выполняется. Цех 
своими силами не в состоя
нии производить какие-то 
строительные работы, для 
этого есть строительная 
группа, и ч’ем быстрее стро
ители! придут в цех. тем 
лучше.

Имеет свою. «интерес
ную» историю служебная 
записка, поданная на имя 
главного инженера завода 
руководством цеха еще 22 
апреля прошлого года. В 
ней излагалась просьба ус
тановить дополнительные 
подкрепления для эстакады 
цеха. Дело в том, что по 
эстакаде вот уже который 
год отгружается металл 
для производственных
нужд цеха с нарушением 
техники" безопасности.

Тогда заявка осталась 
без последствий. И вот 29 
марта 1967 года вновь (и 
опять на имя главного ин
женера) пишется и отправ
ляется другая служебная 
записка. В ней просили ус
корить укрепление подкра
новых путей и балки элект
рического мостового крана.

Наконец. ' необходимая 
документация все же была 
подготовлена Исполнитель 
работ — ремонтно-мёхани- 
ческий цех (начальник Н.С.

Зайцев). Но когда заявка 
кузнечно-прессового цеха 
будет полностью выполне
на, до сих пор не ясно.

Говорят, что кузнечно
прессовый цех подлежит 
реконструкции, и, видимо, 
это кое-кого ^успокаивает. 
Раз реконструкция, зачем 
тогда бить в колокола? Но 
в Этом году таковой не 
предвидется, и поэтому не
обходимо сделать все для 
т.ого. чтобы рабочие куз
нечно-прессового цеха в зи
му будущего года.работали 
в более нормальных усло
виях. '»

Несколько слов о быто
вых помещениях. Их также 
следовало бы утеплить по- 
настоящему, но нет труб 
нужного диаметра.

Говорят, что зима— суро
вый контролер, и это спра
ведливо.. Что упустишь в 
погожие летние и осенние 

•дни, не наверстаешь зимой.
Г. ХОМЯКОВ.

Ликвидируем отставание
тогоГ чтобы в сентябре не 
только восполнить отстава
ние по выпуску силикатно
го кирпича прошлого меся
ца,но и выпустить его сверх 
установленного задания, 
намеченного на сентябрь.

В настоящее время цех 
силикатного производст
ва работает ритмично, и 
есть все основания заявить, 
что завод справится с пос
тавленной задачей. Об этом 
говорят такие данные. За
14 дней сентября смена м а
стера Ю. П, Чигирова про-

культура земледелия
влекают уроки из допускае
мых ошибок и промахов. К а
кова наша агротехника? Во- 
первых, стараемся придер
живаться лучших сроков се
ва зерновых и пропашных 
культур. Во-вторых, качества 
обработки земли.

Под весь яровой клин под
нимаем зябь. Так было в ми
нувшем сельскохозяйствен
ном году. Весной произвели 
двойную культивацию. Такой 
метод способствует равномер
ной заделке семян, дружным 
всходам. Худшие результаты 
были в 1966 году, когда прак
тиковали весновспашку. Это 
приводило к торопливости в 
посевной кампании. Главный 
недостаток сводился к нерав
номерности “всходов, а отсюда 
колебание при созревании 
зерновых и недобор зерна. В 
этом еще раз убедились и 
нынче. Так, участок в тринад
цать гектаров прокультиви
ровали, а засеять не успели. 
Потом пошли дожди. При
шлось перепахивать. В конеч
ном итоге, как показал август, 
пшеница дала лишь 15 цент
неров, тогда как на плантаци
ях, обошедшихся без пахоты, 
по двадцать два.

Поэтому, как агроном, счи

таю; нет смысла двоить зем
лю. Лишние затраты времени, 
средств и потеря в качестве, а 
значит— в урожае.

Наша проблема — отсутст
вие чистых паров. Их мы не 
можем оставлять из-за мало
земелья. Выход один:внедрять 
ранние парозанимающие куль
туры, в частности, силосные, 
чтобы после их уборки мы 
могли не затягивать сев ози
мых. Иначе, как подсказывает 
практика, лишаемся десятков 
центнеров зерна. Вот хотя бы 
такой факт. Пшеницы, посеян
ной в августе, намолотили по 
22-25 центнеров, а той, что в 
сентябре,—по 17 и даже по 15.

В 1968 году для ликвидации 
этого пробела будем вводить 
в структуру посевных площа
дей кормовые смеси.

Правильная научно обос
нованная система земледелия 
предусматривает еще один не
маловажный фактор, как про
травливание семенного мате
риала, что помогло избавиться 
от болезней озимых, таких, 
как головня и спорынья. 
До сего времени мы применя
ли сухой метод. Эффектив
ность его неоспорима —полто- 
ра-два центнера бывает при
бавка в урожае. Но желатель

но внедрить полувлажныи 
способ. С приобретением недо
стающих приспособлений это 
будет сделано. А пока пользу
емся машиной «ПУ-1». Необ
ходимые ядохимикаты кон
центрируем в точно рассчи
танных дозах.

Подлинная культура земле
делия немыслима без сортооб- 
новления. Семена основных 
культур у нас сортовые: пше
ница— «ульяновская», рожь—  
«казанская», овес — «львов- 
ский-1026», картофель — 
«лорх», вводим и «приекуль- 
ский». Озимые посеяны зер
ном ближних репродукций. 
Семенной материал я р о в ы х  з а 
ложен второго класса. Он кон
диционен, ему обеспечено на
дежное хранение.

Еще раз об удобрениях. 
Наши почвы тяжелые, сугли
нистые. Для улучшения их ме
ханического состава крайне 
нужен торф, ибо от одного 
навоза нет желаемой отдачи. 
Д ля большей убедительности 
сошлюсь на Волосовскую бри
гаду. Там мы вносили только 
навоз, земля сильно уплотни
лась, что отрицательно сказа
лось на сборе зерна. Его бы
ло получено всего по 15 цент
неров, или на двадцать про

извела 946 тысяч штук кир
пича вместо 847 тысяч За
планированных. Вообще— 
это одна из лучших смен в 
основном цехе завода, и 
прессовщицы стремятся 
ежедневно давать кирпича 
больше запланированного. 
Слово у них не расходится 
с делом, юбилейные обяза
тельства выполняются.

Хорошие показатели в 
труде и в смене мастера 
Царенковой Екатерины Ти
мофеевны. Смена по плану 
за 13 дней сентября должна

центов меньше общеколхоз- 
хозного показателя. Другие 
комментарии, как говорят, из
лишни.

Хотя моя статья носит не
сколько специфический харак
тер, но я не могу обойтись без 
того, чтобы не назвать наших 
лучших земледельцев. Это, 
прежде всего, механизаторы 
Николай Михайлович Беспор- 
точнов, Сергей Григорьевич 
Штурцев, полеводы Анна Ми
хайловна Гондурова, К лав
дия Егоровна Нефедова, М а
рия Ивановна Большакова и 
Клавдия Сергеевна Корнило
ва. Я уже не говорю о" брига
дирах Анне Григорьевне 
Мыльниковой (^она же секре
тарь парторганизации), Анне 
Афанасьевне Поселеновой и 
председателе Сергее Иванови
че Рогожине. Их долг обязы
вает мобилизовать вверенные 
коллективы за обильный уро
жай.

Эта цель и у меня. Думаю, 
что и специалисты всех хо
зяйств района так понимают 
и наши обязанности перед 
партией, народом. Хотелось 
бы узнать их мнение. Высту
пайте, коллеги, на страницах 
«Приокской правды». Дели
тесь опытом

Т. ДОМНИНА,
агроном Угольновского

колхоза.

выдать 770 тысяч штук кир
пича, а фактиччески его 
произведено на 66 тысяч 
больше. Это уже неплохой 
результат, ( и факт сверх
планового производства 
кирпича красноречиво гово
рит за то, что сентябрьское 
задание будет перевыполне
но.

Нельзя не сказать не
сколько слов и х) других 
коллективах, таких, как 
смены, руководимые Л а 
пиной Татьяной Владими
ровной и Щеткиной Анной 
Петровной. Здесь также 
выполняются ежедневные 
задания, смены работают, 
используя каждую мину
ту рабочего времени с поль
зой для производства.

Однако ни руководство, 
ни пратийная организация 
завода не успокаиваются 
на достигнутом. Во второй 
половине сентября на пар
тийном бюро детально рас
смотрим состояние дел в 
основном цехе завода—це
хе силикатного * производ
ства, примем меры, обес
печивающие ритмичную ра
боту цеха и завода в це
лом в юбилейном году.

Б. ИГОНИН, 
секретарь партийной 
организации завода.

ЭТО ИНТЕРЕСНО
„ П а т е н т "  

ж у к а - к р а в ч и к а
Оказывается, есть насекомые, 

которые умеют заготавливать 
отличный питательный силос. 
Это установил известный казах
ский энтомолог доктор биологи
ческих наук П. И Мариковский. 
Наблюдая за жизнью жука- 
кравчика. он обнаружил, что на
секомое создает в специальных 
подземных пещерах—складах 
запасы силоса из степных трап. 
Этот сочный корм предназна
чается для потомства жука.

Ученый полагает, что «патент» 
жука-кравчика на метод силосо
вания степных трав не только 
занимателен, но и представляет 
практический интерес

(Керр ТАСС),
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ТРИБУНА „РОССИИ" 
В 1988 году

Каждый день более чем 
трехмиллионная семья чита
телей «Советской России», от
крывая страницы газеты, со
вершает «путешествие» по 
бескрайним просторам нашей 
республики.

Вливайтесь, дорогие друзья, 
.в эту семью, если вы хотите 
принять горячее участие в пу-' 
тешествии по всем широтам 
обновленной России. Уже пер
вая страница нашей газеты 
откроет перед вами мир ново
стей «Со всех концов земли», 
передаст репортажи с места 
событий о рожденйи новых за 
водов и фабрик, о трудовом 
подвиге рабочих, колхозников 
и интелдигенции в юбилейном 
году. Вы пройдете здесь по по
лям и токам колхозов и совхо
зов, по таежным тропам гео
логов, узнаете о делах нефтя
ников, газовиков, строителей 
новых домов, железных до
рог, нефте-и газопроводов, 
ГЭС и атомных электростан
ций.

Собственные корреспон
денты «Советской России», 
армия общественных коррес
пондентов. работающих во 
многих городах и селах Рос
сии, расскажут вам о том, как 
пропагандируются и претво
ряются в жизнь решения 
XXIII с’езда Коммунистичес
кой партии и Тезисы Цент
рального Комитета КПСС. 
Дыхание юбилейного года вы 
почувствуете и на других 
страницах газеты. Под рубри
ками «Годы и люди», «Ок
тябрь и время», «Советский 
образ жизни», «С блокнотом 
по РСФСР»,и другими вы най
дете очерки, статьи, зарисов
ки, корреспонденции, расска
зывающие о жизни и деятель
ности вождя революции В. И. 
Ленина и его соратников, во
споминания участников рево
люционных битв, гражданской 
и Великой Отечественной вой
ны. Здесь же вы прочтете рас
сказы о рабочих и крестьянах,
о делах инженеров и техни
ков, партийных и советских 
работников, о творческих до
стижениях ученых, писателей, 
художников и т. д.

Главным героем каждого 
номера «Советской России», 
•как всегда, будет человек-тру

женик, строитель коммунизма, 
с его благородными порыва
ми, думами и чаяниями.

Читатель «Советской Рос
сии» из Волгограда тов. Б а
ранов пишёт нам; «В. И. Л е
нин требовал каленым желе
зом выжигать бюрократизм. А 
с ним (бюрократизмом) и осо
бенно с бюрократическим от
ношением к письмам и ж ало
бам трудящихся до сих пор 
приходится встречаться по
всюду. Пусть газета держит 
под постоянным контролем 
жилищно- коммунальные, тор
говые организации, отделы со
циального обеспечения, учре
ждения бытового обслужива 
ния».Газета выполнит этот на
каз, будет брать на острие 
пера все уродливые явления 
в нашей жизни, все, что ме
шает советскому человеку ша
гать вперед, успешно строить 
коммунистическое общество.

Тех, «кто хочет знать о но
вых успехах советских уче
ных в разгадке тайн природы, 
газета специальной страницей 
«В мире науки» проведет по 
творческим лабораториям уче
ных, познакомит с последними 
достижениями науки и техни
ки.

Каждый читатель газеты 
может принять участие в ин
тересном и полезном разгово
ре о проблемах высшего обра
зования, развития средней 
школы, о воспитании детей -я 
школе и семье. Материалы под 
рубрикой «Наш родительский 
совет» будут по-прежнему до
брыми советчиками родите
лей.

Любители спорта найдут на 
страницах «Советской России» 
интересную, оперативную
спортивную информацию.

Верим, что семья подписчи
ков на «Советскую Россию» в 
1968 году пополнится тысяча
ми и тысячами людей, чтобы 
вместе с уже имеющимися 
многими миллионами читате
лей каждый день совершать 
«путешествие» по бескрайним 
просторам России, чувство
вать ее могучий трудовой 
пульс

Д. ИВАНОВ,
член редколлегии газеты 

«Советская Россия».

Обладатели кубка
Несколько дней на цент

ральном стадионе города про
ходили футбольные баталии 
по розыгрышу кубка среди 
спортсменов судостроитель
ного завода. Мастерство, волю 
к победе показала команда 
отдела технического контроля, 
ставшая обладательницей по
четного приза.

На этом снимке наш внеш
татный корреспондент заснял 
момент вручения команде 
ОТК кубка розыгрыша.

Фото Н. ГРИШАКОВА.

Р А Д И  М И Р А  И  С Ч А С Т Ь Я
День 17 сентября выдал

ся погожий. Правда, с утра 
дул прохладный северный 
ветерок, но он не смог ис
портить приподнятого на
строения и будущих при
зывников, и тех,кто пришел 
на праздник «День призыв
ника».

10 часов утра. На пло
щадь им. В. И. Ленина в 
сопровождении почетного 
экскорта мотоциклистов 
в’езжает колонна автобу
сов. Это прибыли гостц со? 
седних городов Выксы и 
Кулебак — призывники 
юбилейного года.

Гостей встречают алые 
стяги, приветствия. -

—  Стр-р-роиться! — раз
дается команда, и призыв
ники быстро занимают свои 
места в колоннах. В четком 
марше будущие солдаты 
направляются к памятнику 
основателя Советского го
сударства В. И. Ленину, 
где ежегодно дается клятва 
на верность службе своему 
народу, Родине, партии и 
правительству. Звучит ме
лодия марша «Зори мос
ковские». Пионеры школы 
№ 3 преподносят букеты 
живых цветов будущим за 
щитникам Родины.

Со словами приветствия 
к ним обращается военком 
района т. Новиков, секре
тарь РК ВЛКСМ А. Тюрин. 
С ответными словами бла
годарности за радушный 
прием выступают предста

вители  гостей из Выксы и 
Кулебак.

После торжественной 
встречи колонны призыв
ников направляются на 
центральный стадион го
рода. Здесь продолжают
ся соревнования по стрель
бе, фигурному катанию на 
мотоциклах, волейболу и 
другим видам спорта. Весь 
воскресный день призывни
ки нашего города и сосед
них Выксы и Кулебак по
казывали перед собравши
мися на стадионе свое мас
терство и умение. И надо 
сказать, что будущие вои
ны показали высокий класс 
мастерства, необходимого в 
частях Советской Армии.

«Провожая тебя в ряды 
доблестных Вооруженных 
Сил нашей Родины, мы же
лаем тебе счастливой служ
бы и даем наказ: доверен^ 
ное тебе Родиной совре
менное оружие изучай в со
вершенстве, овладевай им, 
береги его, будь с первых 
дней отличником боевой и 
политической подготовки, с

честью выполняй Устав 
Вооруженных Сил, будь ве
рен воинской присяге, умно
жай боевые традиции твоих 
старших братьев» — таков 
наказ дан призывникам 
райкомом партии, райис
полкомом, районным коми
тетом комсомола и всеми i 
присутствующими на стади
оне в этот день.'
—Ради мира и счастья на'“ 
земле содержим и пестуем 
мы нашу Армию и ее по
полнение,— сказал в своем 
выступлении председатель 
райисполкома М. П. Сам
сонов. По-солдатски зака
ленного ждем тебя по окон
чании срока службы в род
ные места. Счастливой вам 
службы, дорогие земляки!

Лучшего пожелания и не 
придумаешь будущим за
щитникам нашей Родины.

Весь воскресный день 
продолжался праздник 
«Дня призывника» на ,нава- 
шинской земле.

Г. СЕМЕНОВ.

| Будни Советской Армии

Телевидение
20 СЕНТЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 11.05 
—«Летопись полувека». Телеви
зионный многосерийный доку
ментальный (Ьильм «Гол 1936-й». 
17.10—Лля школьников Всесо
юзный телевизионный фести
валь детского творчества. 17.40 
—Дни Российской Федерации в 
Москве. 19.00—На Кубок обла
дателей кубков. «Торпедо» (М) 
—«Мотор» (ГДР) 20.50__ Теле
визионная пепекличка городов
Москва—Варшава. 21.30 __ Дни
Российской Федерации в Моск

ве «Моя Россия». 21.55—гНа Ку
бок европейских чемпионов. 
«Селтик» (Глазго) — «Динамо» 
(Киев).

21 СЕНТЯБРЯ  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА, 17.30 

__«Ребятам о зверятах». (Ле
нинград). 18.10 т— «Летопись по
лувека». Т е л е в и з и о н н ы й  
М н о г о с е р и й н ы й  доку
ментальный йильм «Год 1937-й».
19.00— Пни Российской Федера
ции в Москве Концерт. 22.00— 
«Мир сегодня».

I

Зам. редактора И. А. ЕВДОКИМОВ.

НАВАШИНСКИЙ ЛЕСХОЗ
переходит работать на пятидневную рабочую неде

лю с двумя выходными днями с 18 сентября 1967 года.
Приемные дни по отпуску леса будут четверг и 

пятница еженедельно.
Рабочее время с 8 часов до 17 часов.
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